

# みんなでやらいや！

～まちづくり活動報告（第10回）～

上中山地区会議で今春、住民アンケートを実施したところ、かつては村役場、小学校、農協もあつたが、保育所統合で地域の「拠点」が失われ、地域が淋しくなった。旧上中山保育所を地区住民の交流の場として活用すべきとの声が多く寄せられました。

この結果を受けて、「旧上中山保育所利活用検討会」を開き、地区住民の皆さんからアイデアを募り、意見交換を行い、保育所活用計画をまとめました。

計画書では「女性の会を中心とした趣味の集いや談話など気軽に集える場所づくり」、「子どもが集える場として、お話しの開催」など子どもから大人までが気軽に集える場所づくりや防災の拠点としての活用を進め、将来的には上中山地区の「まちづくり活動の拠点」とすることが構想されています。

そのうえで、来年度半ばまで「暫定的」に旧上中山保育所を活用することを了承するとともに、その間、まちづくり協議会の設立や保育所本格活用の具体的構想をまとめていた等の回答がありました。

それを受け、まちづくり上中山会議では、旧保育所を自主的に管理・運営するための施設管理運営委員会を設立し、旧保育所活用の具体的な検討が進められています。



▲要望書を提出するまちづくり上中山地区会議  
野口会長、徳永副会長

9月23日（日）、「まちづくり委員庄内地区会議」の呼びかけで、旧庄内小学校グラウンドの草刈を行いました。次の週に行われる庄内地区運動会のため、きれいにしようという思いでボランティアを募りました。呼びかけには50人が応えてくださり、時折強い雨が降る中、皆さん一生懸命作業をしておられました。「地域でできることは地域で行う」を実践されています。また、庄内地区運動会へたくさんの方が参加できる種目の工夫や、関心性でなく、継続していくことが重要、「そのため地区住民の皆さんや各集落の区長さんへの周知を図り、賛同を得ることが課題」、「まちづくり活動を継続的に実行できる体制の確立も大きな課題」といったことが述べられました。

あいにく運動会は雨模様となってしまい、体育館での開催となりました。「来年はグラウンドで、皆が参加できればいいがな」と運動会に参加された方がおっしゃっていました。

## 旧上中山保育所の活用

「まちづくり上中山地区会議」が要望書提出

旧上中山保育所の活用を検討していた「まちづくり上中山地区会議」が計画書をまとめ、9月25日（火）に森田増範町長に提出しました。

旧上中山保育所の活用を検討していた「まちづくり上中山地区会議」が計画書をまとめ、9月25日（火）に森田増範町長に提出しました。

「まちづくり委員庄内地区会議」が草刈の呼びかけ



▲雨の中の除草作業